



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Difficultés matérielles

Question écrite n° 12185

Texte de la question

Mme Emmanuelle Anthoine alerte M. le ministre d'État, ministre de l'intérieur, sur l'insuffisance du carburant mis à la disposition des forces de la gendarmerie. En effet, les gendarmes ont fait part des difficultés matérielles qu'ils rencontrent pour mener à bien leurs missions sur le terrain. Suite aux regroupements effectués ces dernières années, les brigades de gendarmerie ont des périmètres d'action très étendus qui nécessitent des « sorties » fréquentes et beaucoup plus éloignées de leur base. De même, le projet d'une police renforcée, mieux équipée, plus connectée et plus partenariale dont l'objectif principal est de renouer avec la population à travers une présence accrue sur le terrain, avec notamment pour la gendarmerie « des brigades de contact » ne pourra être concrètement mis en place. Aussi, s'agissant d'un sujet majeur pour la sécurité des territoires et de ses habitants, elle lui demande comment le Gouvernement entend répondre à ce problème.

Texte de la réponse

A la suite des engagements pris par le Président de la République, pour faire évoluer le modèle de sécurité, la police de sécurité du quotidien (PSQ) a été lancée en fin d'année 2017. Elle permet notamment de supprimer plusieurs missions périphériques et de réduire les tâches administratives afin de recentrer les forces de sécurité sur leur cœur de métier. Par là même, elle permet de rationaliser la présence des gendarmes sur le territoire et de renforcer le contact avec la population. A cette proximité physique, une proximité numérique a été initiée avec la mise en œuvre d'un nouveau dispositif baptisé NEOGEND. Ce nouvel équipement opérationnel vise à renforcer la mobilité et la proximité des gendarmes avec la population, grâce à des terminaux mobiles, aux fichiers et aux applications métiers. Après une phase d'expérimentation en 2015 et de préfiguration en 2016, la généralisation de ces équipements est en cours. Près de 67 000 terminaux sont déployés en gendarmerie tandis que la police s'équipe de 28 000 appareils avec une cible de 50 000 à l'horizon 2019 pour appuyer la mise en œuvre de la PSQ. La capacité de la gendarmerie à réaliser ses missions de proximité sur l'ensemble des territoires dont elle assure la sécurité reste entière. La vigilance du Gouvernement sur les effets de la hausse du prix du carburant est constante. Pour 2018, l'ensemble des besoins en carburant des unités opérationnelles aura été couvert en gestion. Cet effort sera poursuivi. En particulier, le projet de loi de finances pour 2019 prévoit l'inscription de 3 M€ de crédits supplémentaires par rapport à la loi de finances initiale 2018 afin de budgétiser la ressource à la hauteur du besoin.

Données clés

Auteur : [Mme Emmanuelle Anthoine](#)

Circonscription : Drôme (4^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 12185

Rubrique : Gendarmerie

Ministère interrogé : [Intérieur](#)

Ministère attributaire : [Intérieur](#)

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [18 septembre 2018](#), page 8188

Réponse publiée au JO le : [15 janvier 2019](#), page 401